
都市づくりフォーラム 第１５回 
○都市づくりトピックス 

＜協働による道路づくり～横浜市の事例＞ 
横浜市は「道路の構想段階から住民意見を聞き、計画に反映させる」という取り組みを

行ったそうです。これは、市が提案したいくつかのルート案を基に、アンケート調査や住

民と市による「住民参加の道路づくり委員会」等で道路計画をつくっていくというもので

す。委員会では、道路を整備する案だけでなく、整備しない案のメリット・デメリットも

検討したそうです。住民と市の意見交換は委員会のみでなく、道路についての学習会や地

区別懇談会、ワークショップでも行われました。こうして作られた計画は説明会等を経て

都市計画決定されました。 
取り組みのスタートから１２年もの年月がかかったそうですが、横浜市は、道路を整備

しない案も含めて複数の案を検討する中で、住民と市の相互理解が深まったことが大きな

成果だと考えているようです。協働による都市づくりは時間がかかるものかもしれません

が、「みんなでつくった」という気持ちが醸成され、まちへの愛着や関心が高まるのではな

いかと思います。 
 
 
○羽生のいいとこミーッケ 
 ＜旭町公園＞ 
 南５丁目の旭町公園には、地元の皆さんが管理する花壇があります。春にはチューリッ

プやビオラが、秋にはサルビアが咲いています。毎年季節の花を咲かせ続けて１０年にな

るとのことです。今月にはチューリップの球根を植えるそうで、来春が楽しみです。地元

の皆さんの熱意が、公園を訪れる人たちの笑顔も咲かせているようです。花による「都市

づくり」はあちこちで行われています。いつまでも咲き続けてほしいと思います。 
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○市民フォーラム 
 先日、市内の中学生二人が都市計画課を訪れました。彼らは、「羽生市の都市づくりの計

画に参加したい」と言っていました。こちらは、「意見があれば遠慮なく言ってください。

どんどん参加してください。」と答えました。都市づくりに関心をもってくれているようで

うれしくなりました。中学生には中学生の都市づくりに対する視点があると思います。多

種多様な意見を都市づくりに活かしていきたいと考えています。 
 
市民フォーラムへのご意見やいいとこミーッケへの情報提供先は 
都市計画課（内線２７５） 
FAX５６１－６３８０ 
email toshikei@city.hanyu.lg.jp 
 
 


